



東京品川中央ロータリークラブ



地区スローガン「～飛び立とう！原点を心に～」 クラブ会長方針「継続は力！」

2024-25 年度 第 2626 回 第 58 期 第 6 回 2024 年 8 月 29 日

ガバナー公式訪問合同例会

「スラバヤロータリークラブとスラバヤの話」 坂田貞夫会員 2024 年 8 月 21 日例会



スラバヤロータリークラブと当クラブは 3 年ほど前に姉妹クラブとなりました。私はインドネシアから日本へ留学していたシアニという女性の保証人を引き受けておりまして、彼女は帰国後にスラバヤロータリーの会員となりました。彼女の会長年度にあわせて、姉妹クラブの打診があり、皆様にご相談させていただき姉妹クラブ締結に至りました。

今日はスラバヤの話ですが、まずはインドネシアについても簡単に話をしようと思います。インドネシアは南国で東西に長く、非常に島の多い国です。赤道を挟み 14,000 以上の



島々から形成されています。国土は日本の 5 倍あります。イスラム教国ですが、他のイスラム国に比べますと宗教の自由が憲法で完全に保障されているものの特長です。人口は約 2 億 7 千万人、中でもジャカルタは 1000 万人を超える大都市です。インドネシアの近年の経済成長は著しく、特に自動車産業の投資は日本のほぼすべての企業が進出しています。日本の他、韓国中国のメーカーも同様です。インドネシアは資源大国でもあります。ボーキサイト、天然ガスなど天然資源が豊富です。中でもニッケルの産出量は世界の 4



割近くを占めます。ニッケルは電気自動車、バッテリーに欠かせない部品です。また、首都移転という大事業に取りかかっているということも最近の大きな話題です。ジャカルタから何もないヌサンタラへ移転を行うそうですが、ジョコ大統領、続くプラヴォ大統領のお手並みを期待するところです。インドネシアの歴史は資料が残っておらずわからないことも多いのですが、皆様ご存知の「ジャワ原人」は 130 万年前の骨とのことで、そのような太古の時代からジャワの地に人類が生存していたということです。紀元前からインドネシア各地には小さな国々があり、その頃インドからヒ

ンズー教が入って参りました。8 世紀末に建設されたといわれる中部ジャワにあるジョグジャカルタにあるボロブドゥールは仏教遺跡です。イスラム教の侵攻が激しく仏教徒が遺跡を埋めて隠蔽したと言われておりますが、この遺跡についてはラッフルズ提督が旅行中に発見したということも有名です。16 世紀にはオランダの東インド会社が香辛料を求めて進出し、オランダの植民地の時代が始まりました。第二次世界大戦中の日本の統治を得て、戦後、スカルノが独立戦争を起し、1949 年独立国家として承認されました。

スラバヤはインドネシア第二の都市、東ジャワ州の州都、港湾都市です。人口約 300 万人 (2023 年 12 月) オランダ植民地時代から貿易の中心として栄え、砂糖、タバコ、コーヒーを輸出していました。当時はインドネシア随一の港湾で、この良港を利用して貿易の起点として華僑の人々が商売を繁盛させていった歴史があります。第二次世界大戦直後はインドネシアの独立戦争のきっかけともなった街です。活気ある広大な都市で、オランダ植民地時代の運河や建築物が近代的な高層ビルと融合しています。盛況なチャイナタウンや、15 世紀に建てられたアンベルモスクで知られるアラブ人街もあります。英雄記念碑トゥグパラワンは、1945 年にスラバヤで繰り広げられた独立をかけた戦いを記念したものです。“スラバヤ”の地名は、インドネシア語で「サメ」を意味する“スラ”と「ワニ」を意味する“バヤ”が最強の動物を争ったという神話に由来しています。観光地としては、英雄記念塔=独立記念碑トゥグパラワン、独立戦争の際に血でそまっただと言われるジュンバタンメラ (赤い橋)、日本の統治時代にはヤマトホテルとして営業され、その後も幾多の歴史的出来事に関わることになったマジャパヒトホテル、ジャワ島とマドゥラ島を結ぶスラマドゥ大橋やムハンマド・チェン・ホー・(鄭和)というイスラム教のモスクも有名です。

続いてスラバヤロータリークラブについてです。スラバヤ RC は 1928 年 (Charter No. 2933) に設立されました。しかしながら当時の政府の状況により 1957 年に再設立しましたが、革命などの影響かしばらく閉鎖となりました。1971 年 8 月 6 日に第 3 回目の設立になり現在に至ります。現在会員は 18 名とのことです。主な活動としては、スキューバダイビングを好きな会員も多いそうで、パシル・プティとバリ島の環境サンゴの回復の活動をしているそうです。他にはスラバヤ視覚障害子供教育財団との貯水プロジェクト、補聴器-聴覚言語療法プロジェクトなどを行っている聞いています。こちらは 3 年前に姉妹クラブを締結の際の写真です。今回、スラバヤ訪問の話も出ていますのでこの機会に交流ができればとありがたいと思っています。

ニコニコ (年間目標 800,000 円)

8月21日(水)例会 38,000円

坂田さん適当に頑張ってください!

長谷川和男様

坂田さんの卓話楽しみです 幅田会員

坂田さんお話を楽しみにしています

上柳会員

坂田さん卓話よろしくお祈いします。

山田会員

マルゴーちゃん1年間楽しく過ごしてください。

相沢会員

本日は拙い卓話をさせていただきます

坂田会員

坂田さん卓話宜しくお祈いします

小熊会員

坂田さん卓話楽しみにしています

秋山会員

大崎 RC 小笠原新世代委員長、2番手ホ

ストファミリーをお引き受け頂く李さん

本日はご来会ありがとうございます。

マルゴさん例会へようこそ!1年間日本の

生活を思う存分楽しんで、色々なこと

を経験して下さい。 小室会員

坂田さん本日の卓話楽しみです。長谷川

さん本日は坂田さんの応援ありがとうございます。

小室会員

【皆出席】13回目 小室会員

【季節の挨拶】

松本会員 高野会員 白井会員

宮尾会員 泰地会員 百東会員

勝山会員 町田会員 竹内会員 影山様

■ニコニコ集計■

2024-25 年度 累計金額 150,000 円

(年間目標 800,000 円)

◆例会出席報告◆

あ・8月21日 例会

出席者 19名 ビジター・ゲスト 8名

出席率 90.4% 前々回出席率 78.2%

◆例会予定◆

■9月4日(水) 休会

■9月11日(水)

龍角散 代表取締役社長 藤井隆太 様

「老舗企業の経営革新」

◆報告事項 お知らせ◆

2024年8月21日 例会【会長報告】

■皆出席表彰



百束昭幸会員 8月6日 16回目

小室たけし会員 8月6日 13回目

白井利枝子会員 8月2日 4回目



■「老老介護を考える
小山明子様をお迎えして」

小山明子様にご自身の老老介護の経験をもとにお話いただきます。また、パネルディスカッションも行います。ご家族ご友人に老老介護に関心のある方がいらっしゃいましたらぜひお声掛けください。



介護セミナー 参加費 無料
老老介護を考える
～ 小山明子様をお迎えして～
9月12日(木) 14:00～15:45
講師 小山明子
会場 スクエア荏原ひつつかホール

■マルゴー・シファーさんのご紹介

青少年交換生として8月8日にマルゴー・シファーさんが来日しました。フランス エッシュバツハ=オー=ヴァル 出身17歳、第1ホストファミリーとして相沢会員のお宅に滞在中です。9月からは山脇学園高等学校へ通学予定となります。



【幹事報告】

■ガバナー公式訪問の件

8月29日(木)12:30よりグランドプリンスホテル新高輪 平安にて品川 RC・品川中央 RC・港南マリーン RC ガバナー公式訪問合同例会が開催されます。

【8月21日(水)例会ビジターゲスト】

■ビジター

1 東京大崎 RC 小笠原利行様

2 東京大崎 RC 李嘉南様

■ゲスト

元会員 長谷川和男様 長谷川安子様

相沢会員ゲスト 黄芳様 陳静様

■青少年交換来日生 マルゴー・シファーさん

